

Fiche n°1

LE FAUTEUIL



SED'in FRANCE
— Syndromes d'Ehlers-Danlos —

Utilisation du Fauteuil Roulant chez les personnes SED/HSD

→ Les personnes atteintes du SED et du HSD font face à de nombreux symptômes invalidants comme :

- ✓ La fatigue
- ✓ La dysproprioception
- ✓ La dysautonomie
- ✓ Les blessures
- ✓ Les douleurs
- ✓ La dystonie

→ Il en résulte que la station debout et la marche peuvent être parfois ou souvent difficiles.

Le patient, face à ces situations, peut être amené à limiter ses déplacements, ne plus faire d'activités physiques ou encore réduire son périmètre de marche.

→ Le fauteuil va permettre de :

- ✓ Gérer son quotidien
- ✓ Garder un lien social
- ✓ Améliorer la prise en charge médicale
- ✓ Maintenir une indépendance et de l'autonomie
- ✓ Garder et continuer une activité physique
- ✓ Augmenter son périmètre de marche



Le fauteuil roulant manuel a des limites. Selon la situation, il est conseillé de passer à un fauteuil roulant électrique plus adapté pour les personnes SED/HSD afin d'éviter : subluxations, entorses, tendinites et une augmentation de la fatigue et des douleurs musculaires.

Sources :

- Benistan K, Michot C. Syndromes d'Ehlers-Danlos et douleurs : quelle réalité ? *La lettre du rhumatologue*. 2019 Septembre ; 454.
- Protocole National de Diagnostic et de Soins des Syndromes d'Ehlers-Danlos non vasculaires. 2020.